

令和4年

第10回新温泉町教育委員会会議議事録

(令和4年11月4日開催)

新温泉町教育委員会

## 令和4年第10回新温泉町教育委員会会議録

- 1 日 時 令和4年11月4日（金）午前9時45分～午後0時25分
- 2 場 所 サンシーホール浜坂 図書室
- 3 出席者 西村教育長  
(委 員) 宮口教育長職務代理者 中村教育委員 山本教育委員 阪本教育委員  
(事務局) 中島こども教育課長 谷淵生涯教育課長、樹岡こども教育課参事  
吉田こども教育課長補佐兼教育総務係長
- 4 会議録署名委員 中村教育委員 山本教育委員
- 5 傍聴者 0人
- 6 議 事  
日程第1 会期の決定  
日程第2 会議録署名委員の指名  
日程第3 前回会議録の承認  
日程第4 教育長報告及び所管事務報告  
日程第5 協議事項1 教育委員会の学校園等訪問の総括について  
日程第6 次回新温泉町教育委員会日程について

\*\*\*\*\*

開会 午前10時00分

\*\*\*\*\*

- 西村教育長 只今より令和4年第10回新温泉町教育委員会を始めさせていただきます。  
本日は、教育委員4名全員の出席ということで、会議は成立しております。  
先日は、教育委員会の研修会にご参加いただきまして、ありがとうございました。  
そして、引き続きまた今日、教育委員会ということで、大変お世話になります。  
文化の秋、芸術の秋ということで、昨日は町の文化祭が盛大に行われまして、子どもからお年寄りの皆さんまで、日頃の練習の様子を舞台上で生き生きと発表していただきましたし、展示部門では、すごいなって思う作品がたくさん展示してありまして、文化の薫る町だなんて、これからはしっかり続けていかないとということを感じたところです。  
コロナ感染症が大分落ち着きを見せているとはいえ、少し増えてきている現状もあったり、また、今年はインフルエンザもはやるのではないかということも言われておりますので、今後も学校園、また、生涯教育課の事業等でもいろいろ考えていか

ないといけないのかなと思っているところでございます。感染症対策を取りながら  
気を引き締めてやっていきたいと思っています。

では、本日も教育委員の皆様にご意見いただきながら、そして、このメンバーでの  
教育委員会の最後ということになりますので、いろんなご意見をいただきながら、  
教育に生かしていったらと思っておりますので、今日もどうぞよろしくお願いいた  
します。

それでは、日程第1の会期の決定についてです。本日の正午までの1日間としたい  
と思いますが、ご異議ございませんか。（「はい」の返事有り）異議なしというこ  
とで進めさせていただきます。次に日程第2の会議録署名委員の指名ですが、山本  
委員と宮口教育長職務代理者をお願いいたします。次に日程第3の前回会議録の承  
認を中村委員にお願いします。

○中村委員 簡潔に正確に記載されていたことを報告します。

○西村教育長 ありがとうございます。それでは、日程第4 教育長報告及び所管  
事務報告に進めさせていただきます。先ず私のほうから教育長報告をさせていた  
きます。（別紙「教育長報告」及び議事日程資料1ページを説明）

○西村教育長 以上で報告を終わります。ここまでの報告でご質問等ございましたら  
お願いいたします。宮口教育長職務代理者。

○宮口教育長職務代理者 オープンスクールは自由に参加できるのか。今のコロナと  
の関係でどういう形で呼びかけているのか。保護者にしても、例えば運動会の一  
にある程度限定しているのか。そうではなく、自由に、制約なしに、例年のごとく  
行なっているのか。その辺をお聞きしたい。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 オープンスクールにつきましては、11月が教育月間ということで、ま  
だ実施していない学校もあります。この前の校園長会でその様子を伝えてくれた校  
園長もいるんですけども、やはりコロナの影響があって、人数制限をしている事業  
もある一方、学校によってはマラソン大会なんかでは制限をかけていないような学  
校もあるということで、どの事業がどこまでの制限をかけているという一覧表は作  
っていないんですけども、事業によってそれぞれだということは把握しております。

○宮口教育長職務代理者 私は、毎年、近い学校には都合がいたらその時間だけ  
も見に行くようにしていたが、案内がないので制限があるのかなということを感じ  
ています。オープンスクールの場合には町民としての参加になると思うんですが、

コロナの関係でどう対応しているのか気になったもので。

- 西村教育長 どうでしょう。樹岡参事。
  - 樹岡参事 そうでしたら、先ほどお伝えしましたように、教育月間において教育委員の方々に見ていただける機会って重要だと思いますんで、各学校園に教育委員さんが参加可能な事業については確認し、取りまとめをしまして、またご連絡をさせていただきたいと思います。
  - 西村教育長 そうですね、また連絡いたします。ほかいかがでしょうか。よろしければ所管事務報告に進めさせていただきます。こども教育課からお願いします。
  - 中島課長 （議事日程資料3～9ページを説明）
  - 吉田課長補佐 （議事日程資料10ページを説明）
  - 西村教育長 こども教育課の所管事務報告について説明が終わりました。ご質問等ございましたらお願いいたします。中村委員。
  - 中村委員 認定こども園の関係で、説明会での質疑等の内容を見させていただいて、どの質問も、そう思われるだろうな、その心配は持たれるだろうなと思いました。だからといって、それを全て一つにできるようなことが難しく、今日に至っているんだろうとも思います。統合に関することの回答の中に、幼少時に地域の人とのつながり、触れ合いの中で育てほしい、こども園は雇用の場であるというような回答があります。私は、幼少時に基礎をしっかりと作り上げていく、それはやっぱり地域、大人とのつながりが大事なんだという、その一貫性のある大事なものを強く押し出していただいて、それを徹底していくということは外せないんだという思いを積み重ねて訴えていっていただきながら、その後、やっぱりコミスクの在り方が大きく影響してきますし、コミスクと並行して、その考え方を地域に植え付ける、保護者に理解してもらい、そのことを柱に町の教育を大きく打ち立てたいということをお訴えの力にさせていただいて進めてもらいたいと強く思います。もう1点、新築ではないので、子育て支援センターの併設というのは今のところはないということでもよろしいんですね。併設のメリットももちろんあると思いますが、今の立地条件、環境、そして、何かがあれば相談に行きやすい、なじみのところという点では、今の子育て支援センターは有意義なものだと思いますし、さらなる有意義な施設として存続していただければなと思います。
- それから、不登校について、今まで人数の報告を受けておりますが、その中で、個々のアプローチがどうなのか、そのアプローチの仕方によってこういう効果があ

ったとか、これはやっぱり難しかったとか、こういうものが見えてきて次につないだとか、そういう具体的なものが見えにくい状況があると思います。具体的なものが見えることによって、ヒントが見えてくるということもあると思うんですね。そこから辺のところを今後の課題として受け止めていただけたらなと思います。見えないと語れないというところもありますし、思いがつかめないと一緒になって考えられないというところもあると思うので、今後の教育委員会の在り方の中の課題として受け止めていただければありがたいなと思います。

- 西村教育長　こども園のことにつきましては、教育委員会の中で在り方について本当に議論をいただきましたし、その思いは受け止めさせていただいている、私自身もここは強く言っていけないといけないことだと思っております。来年度はコミスクが小・中学校で全て始まっていきますし、今年の教育振興基本計画の中でも、地域の皆さんを巻き込んでみんなで教育をとということも言っておりますので、そういった意味で、しっかりとつながれるような強い思いで伝えていきたいと思っております。それから、不登校についてご意見をいただきました。人数が増えているということは、本当に大きな課題だと思っております。ただ、コロナ禍の影響を本当にすごく受けた状況で、今後じわじわと色々な形で子どもたちの中に変化が出て、見られて、結果として出てくると思っております。もちろんコロナの影響だけではありませんし、いろいろ話をしていく中で、解決策、糸口を見つけながら取り組んでいかななくてはいけないと思っております。見える形ということでご意見をいただきましたので、今後の在り方として受け止めさせていただいて、改善していけるところをしっかりと改善していきたいと思っております。ほかよろしいでしょうか。
- それではここで10分間の休憩を取らせていただきます。

\*\*\*\*\*                      休憩    午前11時15分                      \*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*                      再開    午前11時25分                      \*\*\*\*\*

- 西村教育長　再開します。生涯教育課の所管事務報告をお願いします。
- 谷渕課長　（議事日程資料11～31ページを説明）
- 西村教育長　生涯教育課の所管事務報告について説明が終わりました。ご質問等ございましたらお願いいたします。山本委員。

- 山本委員 2点、質問と意見を言わせていただきます。まず、1点目は、宇野雪村賞の応募点数を見せていただいたら、全国から応募があるんだなと思って、これはどのように啓発を全国に向けてされているのかをお聞きしたい。もう1点は、以命亭で、12件で360名の団体客の来館があったということで、どの辺から新温泉町に足を運んで来られているのか、ツアーの中でどのように組み入れられているのか。そこのところを聞かせていただいたらと思います。
- 西村教育長 谷渕課長。
- 谷渕課長 書道にはいろんな派があるんですが、宇野雪村賞につきましては、奎星会が主体となって、全国で講習会や教室を持っておられますので、主には奎星会を中心としたPRで、もちろんチラシ等は全国的に配布をさせてもらっておりますし、これまで応募していただいた学校にも募集をかけさせていただいております。宇野雪村先生が奎星会に関わっておられましたので、その関係で奎星会を通して作品の募集をかけさせていただいております。学生の部につきましては、去年よりも多くの作品をいただいております。以命亭の団体客であります、9月から観光バスが入ってくるようになりまして、神姫バスや岡電バスのツアーなんです、食事を浜のほうでされて、その後、以命亭に立ち寄るコースを設定していただいております。岡電バスでは、歴史に興味のある方が集まって、以命亭や諸寄をツアーに組んでおられて、そのコースで関心の深い方が来られています。
- 西村教育長 山本委員。
- 山本委員 そういうツアーの企画に関わったりはされてないんですか。
- 谷渕課長 特には関わっておりませんが、麒麟トラベラーさんは、新しく諸寄に今年できまして、町内をいろいろ活用していただくということで、11月に入ってから30人ほど鳥取からこちらにかけての日本遺産ツアーを計画していただきまして、その中に以命亭も入れていただいております。
- 山本委員 雪村賞にしてもそうですし、全国各地からとか、以命亭のツアー客だとか、いろんなところに新温泉町の良さを発信して、本当にたくさんの人に来ていただけるようになるといいなと思っていますので、ぜひ頑張って進めてください。
- 西村教育長 ありがとうございます。ほかいかがでしょうか。中村委員。
- 中村委員 移動図書の関係なんですけども、奥八田公民館に100冊入れていただいて、借りる人は限られていて、絶対数は多くないんですが、その中で、この間も運営委員会があつて、100冊が限度だったら、例えば月ごととか期間ごとに、今

月は児童書とか、今月は小説とか、分野を分けて、100冊入れていただくことによって、選びたいというものが決まりやすいのかなと思うんですけど、そういう方法を今後検討いただくのはどうかなと思います。また、館長が公民館だよりを毎月出されているので、そこに訴えたい本とか、読んでもらいたい本の紹介とか、館長のお薦めでもいいから、その紹介をコーナーで毎月継続して、目に入るように、心に入るように出してもらえませんかとお願ひしたんですけども、1人でも多くそこに関心が集まるようなことになってもらえればうれしいなと思いますので、よろしくお願ひします。

○西村教育長 谷渕課長。

○谷渕課長 ありがとうございます。いいアイデアをいただいたので、指定をしていただいたら、この分野で深いものとか、ネットで本が調べられるようになっているので。

○中村委員 蔵書が全部見えるように。

○谷渕課長 最初は登録が必要なんですけども、この本が欲しいですと言ってもらったら、移動図書にその本を積み込むことも可能です。団体貸出しについても、別に決まっているわけではないので、いろいろと相談してもらったり、要望してもらったら、リクエストにお応えさせていただきますのでどんどん要望していただきたいと思います。あわせて、公民館だよりに載せていただくというのはとてもいいご意見だと思います。図書館だよりも、お薦めの本とか載せているんですけど、なかなか読んでいただけないですし、身近な公民館だよりで公民館長さんに載せていただけたら、また皆さんの受ける印象が違って来るかもしれないですし、ぜひお願ひしたいと思います。

○西村教育長 では、よろしくお願ひします。ほかいかがでしょうか。ないようですので次に進ませていただきます。日程第5 協議事項1 教育委員会の学校園等訪問の総括について 説明させていただきます。(当日配布資料を説明)

○西村教育長 以上で説明を終わりますが、会議を12時30分まで延長したいと思います。よろしいでしょうか。(委員全員了解) それでは会議を続けます。ご質問、ご意見をお願ひいたします。宮口教育長職務代理者。

○宮口教育長職務代理者 本当によくまとめてもらってありがとうございます。その中で教育委員会としての取組で、園長の負担軽減のために人的配置ということが書かれています。職員との潤滑油になれる副園長とか、そういう人が必要だと

思います。園長としては、私がないときに何か問題があったらどう対応すればいいのかという思いになって、ちょっとでも園を離れるとものすごく気になると思うんで、肉体的にも、精神的にもしんどいと思います。なので何とか職員と園長とを結んでくれる先生を配置していただきたい。

○西村教育長 ありがとうございます。このことは人事のことになりますので、総務課や、町長、副町長とも相談する必要がありますが、本当に解決していくべき大きな課題だと思っていますので、対応していきたいと思っています。ほかいかがでしょうか。中村委員。

○中村委員 明星にお邪魔したときに、先生と子どもたちとの関係というか、集中して聞いている様子というのがすごく印象に残っていて、毎回毎回印象に残っているんですが、あれは一朝一夕にはできない関係づくりだと思うんですね。そう考えたときに、子どもと先生との信頼関係、認め合う関係ができていのかなど感じました。そうしたことをどんどん交流して勉強されたらいいと思うんで、ご検討ください。それと、認定こども園にはコミスクがないですけども、この間、南小にお邪魔したときに、たしか大庭の園長が学校運営協議会のメンバーに入っておられたと思うんですが、ほかの小学校では、こども園の先生方は入っていらっしゃるのか。来年度が全校対象ということになるのであれば、そうあってほしいなという思いを持っているんですけども、そこら辺に関してはどうでしょうか。

○西村教育長 コミスクのことについて樹岡参事。

○樹岡参事 コミスクの関係で、学校運営協議会の委員に各小・中学校が認定こども園の園長先生を入れているかどうかということですけども、そこに関しては、ほぼ入っていないという現状があります。その理由は、幼・小・中連携で認定こども園と小学校は既に連携を深めているというところがありますし、学校運営協議会は、地域とのつながりをより強化していこうというところにありますんで、学校長としては、地域との関係にウエートを置きたいという思いがあります。ただ、幼・小・中連携ということに関しましては、教育長が就任当時から特に力を入れていることなので、その辺りは毎年校園長会でも伝えてもらっていますので、連携しなければならないという意識はあると思います。

○西村教育長 中村委員。

○中村委員 地域とのつながり、大人との関わりは、幼少期の成長に重要なことだと思うんですが、このことを幼・小・中連携で押さえていただくのか、コミスクにメ

ンバーとして加わり押さえていく必要はないのか、検討していただければと思います。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 貴重な意見をありがとうございます。中村委員からは、本当に数多くのご提案をいただきまして、できるだけ実現できるものは実現させていきたいと思えます。今ご意見をいただきました、学校と地域のつながりに関してどういう取組をしているのか、これを認定こども園でも共通理解してもらいたいという意味で理解させていただきました。来年度には、コミュニティ・スクールが小・中全て設置をされますので、中村委員のご意見を参考にしながら、ぜひ推進できるところは推進していきたいと思っております。

○西村教育長 それから、私立と公立との連携、研究を深めるということですが、研修会等は合同で実施しておりますが、今ご意見をいただいたように、良いところはお互いに交流し合うということで新温泉町の教育、保育を上げていくこと、資質の向上につながると思えますので、お互いの良さを交流し合えるような仕組みづくりを考えていきたいと思えます。ほかいかがでしょうか。 山本委員。

○山本委員 今後の課題の1番に書いてあるのですが、老朽化した園舎の対応をしていただいて、危険がない状態で園生活ができるよう願っております。また、子育て支援センターに関して、支援員さんが少し保護者の方に遠慮されているように感じたんですが、大変だとは思いますが、遠慮されず、保護者を育てるといふか、親業を支援してあげていただきたいなと思えました。給食センターには行けなかったんですけど、本当に日夜大変な苦勞をしながら、おいしい食を提供されていると思えます。新温泉町ではないんですけど、以前、給食センターの職員は夏休み中は何もしないといったことを聞いたことがあるんですが、そんな時期もいろんな作業をされていると思えますので、食を作るだけじゃなくて、休みにはこんな活動しているんだということを多くの町民の皆さんにも知っていただけたら、また給食センターの職員の皆さんも働く意欲とか喜びが出てくるのかなと思えます。

○西村教育長 ありがとうございます。阪本委員、何かご意見ありますか。

○阪本委員 子育て支援センターですが、子どもと一緒に過ごす時間に支援センターに行ってちょっと親同士で話をしたり、先生にちょっと話を聞いてもらったりというような時間が取れたら親としてはいいんじゃないかなと思えました。何か困ったことがあったら、ネット上で調べたら簡単に出てくるかもしれないですが、お母さ

ん方が直接つながる機会を提供する場として引き続きお願いします。

○西村教育長 ありがとうございます。今日は大事なこと、いろんなご意見をいただきました。今日いただいたご意見を反映させて整理させていただきたいと思います。それでは、次に進めさせていただきます。日程第6 その他 次回新温泉町教育委員会日程について事務局よりお願いします。

○吉田課長補佐 次回は12月に入ってしまうですが、12月1日(木)午前9時45分開始でお願いしたいと思います。会場は後日お知らせいたします。

○西村教育長 ご予定はいかがでしょうか。(委員全員了解) それでは次回は12月1日(木)午前9時45分開始でお願いします。それでは、閉会の挨拶を宮口教育長職務代理者にお願いします。

○宮口教育長職務代理者 中村委員には本日の会議が最後になる予定です。中村委員からは、これまで一貫して福祉の関係、そして不登校、支援を要する子、そういうことの発言がたくさんありました。私ども学校に勤めていた者としては、本当に新しい情報をたくさんいただき、すごく勉強になりました。そういう視点で考えるということを、今後、この教育委員会でもしっかり頭に入れて取り組まなければならないと感じております。本当に1期4年は長いようで短かったと思いますが、今後とも、また新温泉町の福祉の関係、そういうところで活躍され、またいろんな意味で助言等をいただけたらありがたいなと思っております。

コロナはまだまだ終息はしておりませんし、今後はインフルエンザが流行する可能性もありますので、十分健康には気をつけながら、留意しながら頑張ってくださいと思います。本当にありがとうございました。

\*\*\*\*\*

閉会 午後0時25分

\*\*\*\*\*